Lo que revelan los libros de "la biblioteca de Osama bin Laden" BBC Mundo May 20, 2015



Mientras era el hombre más buscado del mundo, Osama bin Laden mantenía consigo una pila de libros que revelan su interés en la política exterior de Estados Unidos, sus objetivos y puntos débiles.

La lista de ejemplares hallados en la "biblioteca de Bin Laden" fue divulgada por Washington este miércoles, en base al material incautado en el escondite del líder de al Qaeda en Pakistán cuando lo mataron en un operativo militar en mayo de 2011.

Entre los documentos desclasificados por la Oficina del Director de Inteligencia Nacional estadounidense también hay cartas de Bin Laden a seguidores de su red extremista y textos de discursos.

Pero varias de las sorpresas surgieron con el material de lectura en inglés de Bin Laden, que incluía libros sobre la estrategia militar de EE.UU. tras los ataques del 11 septiembre de 2001 que él mismo ordenó en Nueva York y Washington.

También figuran libros con teorías conspirativas o cuestiones económicas, y algunos con fuertes críticas a Washington y sus políticas hacia América Latina u otras regiones.

Lea: ¿Es falso el relato de EE.UU. sobre la muerte de Bin Laden?

Chomsky por dos

El intelectual estadounidense Noam Chomsky, acérrimo crítico de la política exterior de Washington, es el autor de dos de los libros encontrados en el escondite de Bin Laden.

Uno de ellos, "Hegemonía o supervivencia: el dominio mundial de EE.UU.", incluye consideraciones sobre el apoyo de Washington a gobiernos acusados de violar derechos humanos en regiones como Latinoamérica y un capítulo dedicado al "intervencionismo" estadounidense en el subcontinente.



Este libro fue recomendado por el fallecido presidente venezolano Hugo Chávez en 2006, durante un discurso ante la Asamblea General de la ONU en el que mostró un ejemplar, lo que disparó sus ventas.

Otra de las obras del lingüista Chomsky que tenía Bin Laden es "Ilusiones necesarias: control de pensamiento en las sociedades democráticas".

En sus páginas también hay críticas a la estrategia de Washington hacia el sur del hemisferio, enfocadas en su relación con Costa Rica y Centroamérica desde mediados del siglo XX.

Conociendo al enemigo

Otro libro sobre política exterior hallado en los estantes del líder de al Qaeda era "Las guerras de Obama", de Bob Woodward, uno de los periodistas estadounidenses que reveló el escándalo de Watergate en los años 70.

En este libro de 2011, Woodward analiza la estrategia militar del presidente estadounidense, Barack Obama, en países que eran clave para al Qaeda, como Afganistán o Pakistán.



Bin Laden también guardaba "Imperial Hubris", de Michael Scheuer, un exjefe de la unidad de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) dedicada a darle captura.

El propio líder de al Qaeda citó este libro en un largo mensaje que difundió en 2007, poco antes del sexto aniversario de los ataques del 11 de septiembre.

También apareció en su escondite un libro del historiador británico Paul Kennedy, "Auge y caída de las grandes potencias", que algunos ven también como un reflejo de su interés en acabar con el poderío de Washington.

Había además un libro dedicado a la reacción del gobierno de George W. Bush tras los ataques del 11 de septiembre, titulado "El nuevo Pearl Harbor".

Y otro sobre "armas antiaéreas y técnicas de guerrillas", que según el diario estadounidense The Washington Post podría reflejar la lucha de al Qaeda para sobrevivir a los ataques con aviones no tripulados.

¿Francia en la mira?

Una de las obras con teorías conspirativas que tenía Bin Laden era "Los secretos de la Reserva Federal", que señala que un grupo de agentes financieros controla al banco central estadounidense.

Su extinto autor, Eustace Mullins, negaba la existencia del Holocausto.

Torre Eiffel.

Bin Laden tenía varios textos sobre la economía, política y fuerza militar de Francia.

Otro de los elementos que llamó la atención en la "biblioteca de de Bin Laden" fue la cantidad de ejemplares y artículos hallados sobre economía, política y fuerza militar de Francia.

Jeffrey Anchukaitis, portavoz de la oficina de inteligencia estadounidense que divulgó los documentos, sostuvo que al parecer Bin Laden tenía interés en atacar económicamente a Francia con la esperanza de que "un colapso allí desencadenara uno en EE.UU. y el resto del mundo occidental".



Sin embargo, aclaró en declaraciones a la agencia de noticias AFP que el hecho de que tuviera esos libros "no significa que estuviera comprometido con ese curso de acción".

Coincidencia

Todos estos documentos fueron desclasificados luego de varios reclamos al gobierno de Obama para que diera a conocer el material incautado en la casa donde se ocultaba Bin Laden en la localidad paquistaní de Abbottabad.



El gobierno del presidente estadounidense Barack Obama desclasificó los documentos tras varios reclamos y un reporte que cuestiona la versión oficial sobre el operativo que acabó con Bin Laden.

Anchukaitis sostuvo en un comunicado que la divulgación de los documentos está en línea con el "pedido del presidente de mayor transparencia, consistente con prerrogativas de seguridad nacional".

Pero algunos han señalado la coincidencia entre esta desclasificación y la reciente publicación de un artículo del periodista estadounidense Seymour Hersh que afirma que la Casa Blanca mintió sobre el operativo en que murió Bin Laden.

Según Hersh, se trató de una acción conjunta de las fuerzas estadounidenses y paquistaníes, y no un operativo arriesgado y secreto de los primeros, que fue como se dijo.

Funcionarios del gobierno de Obama han rechazado el artículo tras su publicación.

Está previsto que en los próximos meses se sigan revisando y eventualmente desclasificando documentos sobre el extinto líder de al Qaeda.